
Interpellation Hartmann Werner vom 29. Juni 2006 betreffend aktueller Stand und versprochene zweite Phase des Zentrumsplatzes

Am 9. Februar 2003 haben die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger mit 2'116 Ja gegen 1'768 Nein in einer Referendumsabstimmung dem Kreditbegehren Zentrumsplatz eher knapp zugestimmt und einen Bruttokredit von Fr. 2'870'000.00 (netto Fr. 1'680'000.00) bewilligt.

Am 12. Mai 2005 hat der Einwohnerrat einem weiteren Kreditbegehren von Fr. 195'000.00 für die Ausgestaltung des Zentrumsplatzes mit zusätzlicher Bepflanzung und Natursteinpflasterung sowie einem Kreditbegehren von zusätzlichen Fr. 196'000.00 für eine Springbrunnenanlage zugestimmt. Die ursprünglich geplanten Nettokosten für den Zentrumsplatz haben sich damit um rund 25 % erhöht.

In der Abstimmungsvorlage wurde von verschiedenen Etappen der Überbauung Zentrumsplatz gesprochen. Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger konnten davon ausgehen, dass in einem absehbaren Zeitraum auch die weiteren Phasen des Zentrumsplatzes realisiert werden. Es ist fraglich, ob die Kreditvorlage ohne dieses politische Versprechen auch eine Mehrheit erhalten hätte. Im neu vorliegenden Finanzplan 2006 - 2010 wird im Investitionsprogramm die Planung einer 2. Etappe Zentrumsplatz ab 2007 aufgeführt mit niedrigem Dringlichkeits-Code 5. Der Gemeinderat hat eine entsprechende Arbeitsgruppe eingesetzt. Die Zusammensetzung dieser Arbeitsgruppe lässt den Schluss zu, dass es hier in erster Linie um die Auslagerung des Werkhofs EW geht und nicht um eine Aufwertung des Zentrumsplatz als Begegnungszentrum für die Bevölkerung.

Ich bitte den Gemeinderat die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Kann im heutigen Zeitpunkt bereits abgeschätzt werden, ob sich die Nettokosten für den Zentrumsplatz weiter erhöhen werden?
2. Kann im heutigen Zeitpunkt schon eine Aussage gemacht werden, ob beim Zentrumsplatz ein Café oder Restaurationsbetrieb angesiedelt wird?
3. Wird die Idee einer Bühne, allenfalls auch transportabel, umgesetzt?
4. In welcher Form und in welchem Rahmen wird der Zentrumsplatz nach Vollendung der Bevölkerung übergeben? Ist ein Einweihungsfest geplant?
5. Hat der Gemeinderat auch Vorstellungen bezüglich der Ausgestaltung der weiteren Phasen des Zentrumsplatzes nach einer Auslagerung Werkhof EW?
